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По прогнозам Gismeteo, 20 февраля 
по республике ожидается пасмурная 

погода, снег с дождем. Температура воздуха 
от 1 градуса мороза до 2 градусов тепла. 92.41 99.49-0,14 +0,14

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ НА ВДНХ – ОБРАЗОВАНИЕ. Северная Осетия 
приняла участие в Дне образования на выставке- 
форуме «Россия». Ключевым стал час с министром, 
на котором Элла Алибекова рассказала о дости-
жениях республики в сфере образования. У стенда 
были показаны театральное представление «Осе-
тинские просветители» и музыкальные постановки, 
проведены мастер-классы. В рамках форума подпи-
сан ряд соглашений, вручен диплом победительнице 
тематического конкурса Дзерассе Хоховой. 
♦ ПОСТАВКИ ИЗ ОСЕТИИ. Республика отгрузила 

в регионы более 2,2 тысячи тонн зерна и яблок, а 
также свыше 27 тысяч саженцев. С начала февраля 
с территории Северной Осетии начали вывозить са-
женцы яблони, черешни и сливы. Основные покупа-
тели – Ставропольский край, Чеченская Республика 
и Кабардино-Балкария. Кроме того, первые 38 тонн 
свежих яблок в этом году отправлены в Татарстан. 
♦ «МОИ ГОДА – МОЕ БОГАТСТВО...» В Северной 

Осетии успешно функционирует система гериатри-
ческой помощи. «Созданная структура позволяет 
оказывать помощь в плановом порядке пациентам 
пожилого и старческого возрастов. В 8 кабинетах 
врачей-гериаторов оказывается первичная спе-
циализированная медико-санитарная помощь в 
амбулаторных условиях. Также функционируют 40 
гериатрических коек круглосуточного стационара 
и 25 – в одной из районных центральных больниц», 
– сообщил министр здравоохранения республики 
Сослан Тебиев. 
♦ КНИГУ – В РАЙОН. В станице Терской Моздок-

ского района будет открыта модельная библиотека. 
Это стало возможным благодаря реализации нацио-
нального проекта «Культура». Заявка сотрудников 
библиотеки прошла конкурсный отбор среди субъ-
ектов Российской Федерации. Помощь в подготовке 
необходимых документов оказали сотрудники 
Национальной библиотеки и Моздокской библио-
течной системы. Наряду с капитальным ремонтом 
в библиотеке обновят книжные фонды, появится 
доступ к Интернету. 
♦ УРОК МУЖЕСТВА. В Камбилеевской средней 

школе №1 прошел Урок мужества с участием ка-
зачества, воинов-интернационалистов, ветеранов 
военной службы и полиции. Участники мероприятия 
почтили память выпускника школы, кавалера ор-
дена Красной Звезды гвардии младшего сержанта 
Льва Тедеева, погибшего при выполнении интерна-
ционального долга в Афганистане. Он похоронен в 
родном селе. Его именем названа улица.

Пульс республикиПульс республики

Феликс Киреев. 
«Храмы 
дореволюционного 
Владикавказа»

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

ВОПРОС ДНЯ

Какие телепрограммы вы смотрите?
Алина НИГМАТУЛИНА, провизор:
– Я телевизор не так часто смотрю. Если это фильмы, то, 

скорее, старые, советские. Из передач люблю смотреть раз-
ные интервью, беседы с известными людьми. Это интересно, 
когда видишь человека совсем по-другому, чем ты себе пред-
ставлял. Также в этих передачах часто озвучиваются инте-
ресные события, исторические, например. Люблю программы 
об истории, о географии, каких-то ранее неизвестных фактах. 
Как-то шел цикл фильмов о планетах Солнечной системы. 
Очень интересно, с удовольствием посмотрела.

К сожалению, таких программ очень мало. В основном ток-
шоу, концерты и боевики, от которых, по-моему, общество 
изрядно устало.

Ахсарбек ХУГАЕВ, директор школы имени Р. Бедоева 
селения Сунжа: 

– Стараюсь смотреть новости, люблю патриотические 
передачи. Я преподаю историю в школе, и иногда передачи 
патриотического характера дают дополнительный информа-
ционный повод или пищу для размышлений. В любом случае 
темы, о которых там говорят, могут стать хорошим подспо-
рьем для подготовки уроков или внеклассных мероприятий. 
Если есть время, могу посмотреть фильм, сериал, но это 
бывает не так часто.

Сослан ДЕДЕГКАЕВ, водитель маршрутного такси:
– Я обычно смотрю новости и спорт по телевизору, но в 

последнее время больше «засиживаюсь» в Интернете. Пере-
стал смотреть политические передачи, стали скучными, боль-
ше похожи на шоу, чем на что-то серьезное. Аналитических 
передач стало меньше. Еще нравится «Однажды в России» 
на ТНТ, где выступают и работают наши земляки Давид Цал-
лаев, Заурбек Байцаев, Ахшар Хохоев (автор, сценарист).

Юрий БАЗАЕВ, ветеран правоохранительных органов, 
ныне фермер, Пригородный район:

– Люблю смотреть передачи «Осетия-Ирыстон», о конкур-
сах исполнителей песен. Хотелось, чтобы они проводились 
почаще. Нравятся встречи с интересными людьми, а также 
рассказы о селах Осетии, которые посещают журналисты и 
с теплотой рассказывают об этом. Также люблю спектакли, 
юбилейные концерты актеров. Например, с интересом смо-
трел выступление Александра Битарова, который мастер-

ски перевоплощался в своих героев и с юмором рассказывал 
о нашей жизни.

Ирбек ГАЦАЛОВ, торговый работник, г. Алагир: 
– Вечером обязательно смотрю новости по федеральным и 

местному каналам, это мое правило. Иногда смотрю старые 
советские фильмы, всегда интересны познавательные пере-
дачи «Что? Где? Когда?» по Первому каналу и «Своя игра» по 
НТВ. Восхищаюсь эрудитами и бываю счастлив, если изредка 
удается ответить правильно. Иногда случаются удачные 
сериалы, на мой взгляд, это «Шеф». Конечно, смотрю спор-
тивные передачи, с детства люблю футбол. Раздражают 
кулинарные шоу, в которых используются ингредиенты, не-
известные абсолютному большинству зрителей.

Мадина АБАЕВА, г. Владикавказ: 
– Смотрю, конечно, новости – это обязательно. Кино – в ос-

новном советское, российское, в последнее время полюбила 
фильмы детективного жанра. Очень нравятся познаватель-
ные передачи о нашей прекрасной планете, о животных, о 
путешествиях. Вообще неинтересны ток-шоу, современная 
эстрадная музыка, слушать у нас сегодня нечего, на мой 
взгляд. Не нравится «Стендап». Не нравятся телешоу, где 
звучат скабрезные шутки и используется  нецензурная лек-
сика – ну надоело, дальше некуда просто!

Артур ГАЦАЛОВ, студент:
– Я не смотрю никакие телепрограммы, потому что счи-

таю телевидение устаревшим источником информации. 
Существует лучший аналог ему – Интернет. Он позволяет 
самостоятельно выбирать получаемую информацию и контро-
лировать ее количество. На мой взгляд, в настоящий момент 
телевидение остается живым благодаря людям, для которых 
оно является чем-то вроде традиции или досуга.

Лариса ПОЛЯКОВА, бухгалтер, г. Моздок:
– Домашний кинотеатр у меня в квартире, а с ним – сотни 

каналов. Прихожу с работы, хочется отвлечься от  дум и по-
смотреть что-нибудь душевное. Начинаю «листать» каналы 
– смотреть нечего! То страшные новости, то ток-шоу с сомни-
тельными звездами, то сплетни о «выехавших», то «кровавые» 
сериалы... Дети иногда смотрят «Позитивчиков», но по мне 
– они там все переигрывают, профессионализма, что ли, не 
хватает, впечатление такое, будто и вправду все в передаче 
сами дети делают. За что только деньги плачу?

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохождение 
военной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ Любовь педагога к своему предмету легко преодолевает все дидактические трудности

«БЕЗ ШКОЛЫ ЖИЗНЬ ТЕРЯЕТ КРАСКИ…»

 «Артисты не говорят: «Работаю в театре», а говорят: «Служу»… Разве можно 
называть работой творчество, вдохновение?! Значит, я не работаю в школе… 
Служу. И хочется, как военным, отрапортовать: «Служу Отечеству!» Скажете, 
что слишком пафосно? Ничуть! Судьба Отечества – в руках педагогов, потому 
что нам доверено самое ценное – ДЕТИ». В этом убеждена заслуженный 
учитель РСО–А, учительница русского языка и литературы Наталья КАМЕНЕВА.

Мадина ЦАЛИКОВА

На уроках этого учителя школь-
ники учатся не просто читать, но и 
мыслить. Она дарит им понимание 
того, что чтение – это не скучная 
обязанность, а удивительная воз-
можность общения с великими 

писателями и поэтами, мыслите-
лями и художниками Слова. Ее 
ученики, получив задание «прочи-
тать ко вторнику седьмую главу», 
не станут лениво искать краткий 
пересказ произведения в Интер-
нете. Подопечные Каменевой ода-
рены этим счастьем – любовью к 

книге. Наталья Николаевна учит 
мыслить, воспринимать не только 
то, что на поверхности, а сопо-
ставлять, читать между строк, 
понимать подтекст – а поскольку 
для этого нужен нешуточный кру-
гозор, серьезный багаж знаний – 
дети стараются узнать как можно 

больше. Жажда знаний остается 
у них на всю жизнь. В аудитории, 
где «царствует» Каменева, серд-
ца юных загораются любовью к 
русскому слову. Возможно, потому 
что любовь самого преподавателя 
к литературе легко преодолевает 
все дидактические трудности. 

Но как удается учить читать, 
любить чтение сейчас, когда порой 
сами учителя говорят о необходи-
мости отойти в школьном курсе от 
изучения русской классики под 
тем предлогом, что современным 
школьникам трудно понимать язык 
XIX века, когда все чаще слышатся 

требования родителей сократить 
время, отведенное на изучение 
литературы в старших классах 
в пользу часов на подготовку к 
тестированию по русскому?! Не 
трудно ли сегодня преподавать 
литературу, когда чтение «немод-
но»? Наталья Николаевна убежде-
на, что легко.

«Литературу преподавать легко, 
потому что на каждом уроке с тобой 
рядом гении», – убеждена Камене-
ва. – Лев Толстой, подаривший нам 
девочку Дину, спасающую челове-
ка, не признающую такое понятие, 
как «враг», задолго до вошедшего 
в моду слова «толерантность». Ку-
прин, убеждающий в том, что жизнь 
может измениться в один миг, если 
рядом окажется Чудесный Доктор. 
Платонов, доказавший на примере 
Юшки, что доброта – неиссякаемый 
ресурс человечества. Булгаков, 
устами Иешуа открывающий про-
стые истины: «Правду говорить 
легко и приятно»… 

Литературу преподавать легко, 
если ты осмысленно подходишь к 
школьной программе. Чтобы ребя-
та на вопрос: «О чем рассказ Ку-
прина «Куст сирени»? не отвечали: 
«О сирени», нужно читать вместе, 
вчитываться, вдумываться… не 
один урок – уж точно! Наш уни-
верситетский преподаватель Зоя 
Мироновна Салагаева говорила, 
что если бы она составляла школь-
ную программу, роман «Евгений 
Онегин» изучался бы год.

Литературу преподавать лег-
ко, живя во Владикавказе и не 
«прилипая» к стулу в кабинете. 
В городе столько помощников! 
Александр Сергеевич не дремлет 
в повозке, а сочиняет, и даже волы 
из уважения к гению осторожнее 
переступают по каменистой гор-
ной тропе… Со сцен театров с 
вами говорят герои Вампилова, 
Булгакова, Шекспира, Гоголя… 
Месяц назад я со своим 8 «Б» за-
ново открыла «Ревизора», посетив 
Ирон театр. Добчинского играет 
мой фиагдонский ученик, талант-
ливейший актер Валера Ваниев. 
После спектакля он встретился 
с моими ребятами, пообщался «в 
неформальной обстановке», по-
мог юным сделать еще один шаг 
навстречу великому».

(Окончание на 2-й стр.)

НАГРАЖДЕНИЕ Врачи, работающие в сельской 
местности, были отмечены благодарностями от министров 
здравоохранения и сельского хозяйства РФ

ТРУД, ПОМНОЖЕННЫЙ 
НА ОПЫТ
В Москве 9 февраля на 
международной выставке-
форуме «Россия», проходящей 
на ВДНХ, в рамках отраслевого 
дня сельского хозяйства прошла 
церемония награждения 
лучших работников отрасли 
здравоохранения на сельских 
территориях. 

Зарина КАБИСОВА

В мероприятии участвовали известные 
специалисты российского здравоохранения, 
представляющие в первую очередь сель-
скую медицину, которая в последние годы 
стала одним из приоритетных направлений 
развития. Церемонию награждения меди-
цинских работников проводили заместитель 
министра здравоохранения Евгений Камкин 
и заместитель министра сельского хозяйства 
Российской Федерации Марина Афонина. 

В качестве представителя нашей респу-
блики на столь значимом мероприятии была 
приглашена врач-эндоскопист Пригородной 
ЦРБ Алана Тамаева, получившая из рук фе-
деральных чиновников за добросовестный 
труд и вклад в развитие сельских территорий 
Благодарность министров здравоохранения и 
сельского хозяйства РФ. 

Алана Асланбековна – выпускница СОГМА, 

стаж ее трудовой деятельности составляет 
18 лет. За многолетний период работы врач-
эндоскопист Тамаева была удостоена множе-
ства грамот и благодарственных писем и от 
руководства больницы, является участницей 
медицинских конференций как региональ-
ного, так и всероссийского масштаба. Также 
она – член Общества эндоскопистов России, 
грамотный и ответственный специалист, 
имеет высшую квалификационную категорию 
и пользуется большим авторитетом среди 
коллег и пациентов.

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая, 85%
Восход– 12:19 (19 февраля)

Заход – 4:54

Долгота дня: 10:46
Восход – 6:52
Заход – 17:38

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
РЕСПУБЛИКИ

Ïîääåðæèâàòü 
ñòàáèëüíîñòü 
è çàêîííîñòü
Вчера прошло еже-
недельное совещание 
руководителя респу-
блики Сергея МЕНЯЙЛО 
с членами правитель-
ства во главе с Борисом 
ДЖАНАЕВЫМ и руково-
дителями региональных 
органов федеральной 
и местной власти. Его 
главными темами стали 
поддержание стабиль-
ности в республике и за-
ключение контрактов на 
проведение строитель-
но-ремонтных работ. 
В совещании принял 
участие председатель 
парламента Таймураз 
ТУСКАЕВ.

Всеволод РЯЗАНОВ

По установленному правилу 
совещание открыл доклад о ситу-
ации в республике на прошедшей 
неделе. Чрезвычайные происше-
ствия не зарегистрированы, коли-
чество преступлений составило 
214, что примерно на четверть 
больше их среднего многолетнего 
количества. В 17 ДТП пострадали 
28 человек, произошли 43 пожара 
и 57 отключений коммунальных 
ресурсов.

Силы МЧС Северной Осетии и 
Дагестана продолжают поиск про-
павшей в этом регионе житель-
ницы нашей республики Анны 
Цомартовой. Глава поручил МЧС 
давать ежедневную информацию 
о ходе поисков нашей землячки.

Также С. Меняйло поручил 
МВД совместно со СМИ вести ре-
гулярную разъяснительную рабо-
ту с жителями по поддержанию 
социально-политической ста-
бильности в обществе и единства 
ее многонационального народа.

(Окончание на 2-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

МНЕНИЕ    Президент 
сообщил на совещании  о 
подготовке плана социально-
экономических действий на 
ближайшие шесть лет

Ðû÷àãè 
ýêîíîìè÷åñêîãî 
ðàñöâåòà
По словам главы государства, этот 
документ охватит такие ключевые 
направления, как поддержка 
инвестиций, обеспечение 
технологического суверенитета, 
обновление и строительство 
инфраструктуры, комплексное 
развитие населенных пунктов.

Лариса ДЗАХОВА,
доктор политических наук, завкафедрой 
философии и общественных наук СОГУ

«При этом наша главная 
задача, наш безусловный 
приоритет – это повышение 
доходов и качества жиз-
ни граждан, благополучия 
российских семей», – под-
черкнул президент.

Путин также рассказал, 
что экономический рост 
в прошлом году оказал-
ся выше прогнозов. «ВВП 
России прибавил 3,6%. Это 
выше среднемировых темпов», – сообщил глава 
государства, отметив, что в мире этот показатель 
составляет в среднем 3%, а экономика развитых 
стран растет в среднем на 1,5%.

Конкретно в нашей республике на страже 
технологического суверенитета стоит ООО «Вла-
дикавказский технологический центр «Баспик», 
производящий оптоволокно, волоконные линии 
для приборов ночного видения и другую про-
дукцию. Это уникальный технологический центр, 
сочетающий науку, производство и образование. 
Полагаем, что РСО–А обладает серьезным на-
учно-технологическим потенциалом, который 
необходимо активировать.

Наиболее перспективные направления инве-
стиций: туризм и рекреация, развитие энергетиче-
ского комплекса, АПК, производство напитков и 
пищевой продукции, стройматериалов и пр. В на-
циональном рейтинге состояния инвестиционного 
климата в 2023 г. Осетия заняла 13-е место из 85 
субъектов, что говорит о хорошем инвестиционном 
климате.

Современная ситуация в РФ, а в большей сте-
пени – вокруг нее: масштабные санкции, по-
литическое давление, информационные ата-
ки – предопределяет повышение качества и 
количественного пространства социального 
управления. Реализация социальной политики 
является важным сегментом государственной 
политики и государственного управления именно 
в ситуации вызовов и рисков, когда стабильность 
и национальная безопасность во многом зависят 
от гражданского единства населения.

Несмотря на общую стабилизацию в стране, а 
также стабильное состояние экономики, финан-
совой сферы, многие социально-экономические 
параметры российского общества все еще далеки 
от желаемых высот. В стране фиксируется нали-
чие более чем 14 млн граждан, живущих за чертой 
бедности, крайне неравномерны показатели 
жизни по регионам, наблюдается экономическое, 
финансовое, инвестиционное, социальное, а так-
же и информационное неравенство.

Поэтому Президент РФ В. Путин акцентирует 
внимание на повышение уровня жизни граждан,   
обеспечение эффективных ниш для инвестиций. 
С учетом разрыва многих прежних экономических 
и технологических цепочек с недружественными в 
настоящее время странами необходимы обеспече-
ние технологического суверенитета, обновление 
и строительство инфраструктуры.

Особое внимание глава государства обратил 
на комплексное развитие населенных пунктов. 
Здесь, вероятно, имеются в виду не только разви-
тие производственной инфраструктуры и увеличе-
ние рабочих мест, но и пространств образования, 
творчества, досуга, спорта, развлечений. Такие 
практики, как «умный город», которые уже приме-
няются в стране, на наш взгляд, должны получить 
широкое развитие.

Закономерно, что в Год семьи Президент РФ 
особое внимание уделяет состоянию и благо-
получию российских семей не только как демо-
графическому, но и как ресурсу гражданского 
патриотического воспитания детей, основы для 
будущей социализации российской молодежи.

Если применять идеи главы государства к ре-
гионам РФ Северо-Кавказского федерального 
округа, в данном случае к Республике Северная 
Осетия – Алания, то в план социально-экономиче-
ских действий на ближайшие шесть лет, вероятно, 
стоит включить диверсификацию производств 
республики с обязательным сопровождением 
эколого-сберегающими программами с учетом при-
родных богатств республик, которые нуждаются 
в сохранении.

Непременным условием благополучного разви-
тия республики должно быть создание престиж-
ных рабочих мест, привлекательных социальных 
лифтов и «социальных якорей» для молодежи, а 
также условий для дальнейшего профессиональ-
ного и гражданского роста молодых специалистов, 
обновление программ инвестиции, модернизации 
целесообразно адресовать туристическо-курорт-
ном кластеру республики с учетом роста россий-
ских туристов, их потребностей и их интереса к 
этнокультурным территориям и природным запо-
ведникам.

Проект «умного города» можно было бы вне-
дрить во Владикавказе – как в городе, сочетаю-
щем традиции осетин и многих других этнических 
групп, исторически проживающих в РСО–А, с 
новациями современного городского образования 
с активизмом молодежи, студенчества.

В ПАРТИЯХ   Эпоха 
однополярного 
миропорядка завершена

Îòêàç 
îò íåîêîëîíèàëèçìà
«Единая Россия» провела 
первый международный 
форум сторонников борьбы 
с современными практиками 
колониализма «За свободу 
наций!»

Пресс-служба СОРО 
партии «Единая Россия»

Для участия в нем прибыли представители 
ведущих политических сил из 60 стран Афри-
ки, Азии, СНГ, Ближнего Востока, Латинской 
Америки и Европы.

В своем приветствии к участникам форума 
Владимир Путин подчеркнул, что инициатива 
его проведения «исключительно важна».

«Наша страна многое сделала для крушения 
основ колониальной системы, поддержки на-
ционально-освободительных движений. Она 
оказала молодым независимым государствам 
серьезную помощь в обеспечении безопасно-
сти, становлении экономики, решении острых 
социальных, гуманитарных проблем. И сегод-
ня мы готовы объединять усилия в борьбе за 
подлинную свободу и справедливость, за про-
гресс для всех стран и народов, за формирова-
ние демократического многополярного миро-
порядка, в основе которого лежат принципы 
международного права, уважения законных 
интересов друг друга, взаимное доверие и со-
зидательное сотрудничество», – подчеркнул 
президент.

Председатель «Единой России» Дмитрий 
Медведев отметил, что участников форума 
объединяют заинтересованность в процве-
тании народов, небезразличное отношение 
к судьбе человечества, его полноценному 
развитию.

«Еще недавно с подачи коллективного За-
пада страны Азии, Ближнего Востока, Африки 
и Латинской Америки высокомерно называли 
«третьим миром». Однако сегодня эта концеп-
ция потерпела крах. И эти страны, стреми-
тельно развиваясь, выступают за практиче-
ское осуществление принципов суверенного 
равенства государств и цивилизационного 
многообразия, за полный отказ от проявлений 
неоколониализма», – сказал он.

Примером безответственного поведения 
Запада Дмитрий Медведев назвал ситуацию 
на Украине. По его словам, она служит слепым 
орудием в руках коллективного Запада против 
России.

«Именно поэтому мы проводим специальную 
военную операцию – чтобы защитить наши 
национальные интересы и граждан нашей 
страны. Так поступает любое суверенное, 
самостоятельное и уважающее себя государ-
ство – полностью в соответствии с Уставом 
ООН», – сказал председатель партии.

Он также обратил внимание на то, что Запад 
пытается усмирить противников надуманных 
законов мирового меньшинства санкциями. Но 
попытки отдельной группы стран установить 
мировую монополию обречены, а эпоха одно-
полярного миропорядка завершена, уверен 
Дмитрий Медведев.

«Наши партии должны вместе противо-
действовать неоколониальным практикам 
и формировать повестку позитивного со-
трудничества на долгосрочную перспективу. 
Кроме того, онии могли бы придать серьезный 
импульс формированию «антисанкционной 
коалиции». Включая разработку междуна-
родно-правовых документов, которые пред-
усматривают отказ участников этой коалиции 
от применения неоколониальных ограничений, 
введенных против них третьими странами», – 
считает председатель «Единой России».

Он также предложил рассмотреть на Ге-
нассамблее ООН возможность учредить День 
памяти жертв колониализма 14 декабря – это 
дата принятия в 1960 году Декларации о предо-
ставлении независимости колониальным стра-
нам и народам. А также – систематизировать 
сведения о совершенных в колониальный пе-
риод преступлениях, приступить к объективной 
оценке причиненного ими ущерба.

Помимо этого на площадке форума создает-
ся международное общественно-политическое 
движение ответственных сторонников борьбы 
с практиками неоколониализма.

«Движение призвано способствовать обе-
спечению надежной, неделимой безопасности, 
глобальной стабильности, справедливости, 
соблюдению принципа невмешательства в 
дела других стран, уважению к их культурной 
и цивилизационной самобытности. Наша цель 
– покончить с правом так называемых избран-
ных стран определять ход истории и вершить 
судьбы народов мира», – отметил Дмитрий 
Медведев.

Как напомнил глава комиссии «Единой 
России» по международному сотрудничеству, 
министр иностранных дел Сергей Лавров, 
Россия и ранее была лидером в продвижении 
процессов деколонизации. И сейчас форум 
«За свободу наций!» важен для искоренения 
неоколониальных практик. Для отстаивания 
справедливости и норм Устава ООН «Единая 
Россия» создала также Клуб друзей России.

«Мы предлагаем выработать единые под-
ходы мирового большинства к пониманию 
неоколониализма, завершить начатую совет-
ской дипломатией на площадке ООН работу 
по деколонизации. До сих пор в колониальной 
зависимости остаются 17 территорий. Пришло 
время объединить усилия и начать системную 
работу по искоренению неоколониальных 
практик», – сказал Сергей Лавров.

Политики иностранных государств побла-
годарили «Единую Россию» за инициативу 
по проведению форума. Важность противо-
действия неоколониализму подчеркнули все 
участники форума.

«Наша встреча – это стартовая точка бу-
дущей совместной многоплановой работы. 
Уверен, ответственные политические партии, 
которые представляют интересы мирово-
го большинства, сыграют ключевую роль в 
борьбе с практиками неоколониализма», – за-
ключил Дмитрий Медведев.

ОБРАЗОВАНИЕ   Началась подготовка к проведению ГИА

ЗА КАЧЕСТВО ЗНАНИЙ!
Зампредседателя Правительства РСО–А Альбина ПЛАЕВА провела заседание рабочей группы по организации и 
проведению государственной итоговой аттестации (ГИА) на территории республики.

Светлана ГРОМОВА

Члены рабочей группы утвердили 
план работы на предстоящий год, обсу-
дили результаты итогового сочинения 
в 11-х классах общеобразовательных 
организаций и наметили мероприятия 
по организации государственной ито-
говой аттестации в Северной Осетии.

Открывая заседание, Альбина Пла-
ева отметила, что сдача единого госу-
дарственного экзамена (ЕГЭ) – ответ-
ственный этап в жизни выпускников 
школ, поэтому необходимо сделать на 
своем уровне все для качественной 
подготовки экзаменационной кампа-
нии, чтобы дети смогли в спокойной 
обстановке пройти все итоговые ис-
пытания.

Она также напомнила, что вопросы 
проведения ГИА – на особом контроле 
у Главы РСО–А  Сергея Меняйло, 
который поручил создать дополни-
тельные условия выпускникам для 
качественной подготовки к ЕГЭ. 

– Глава республики обращает осо-
бое внимание на вопросы качества 
образования в средних учебных за-
ведениях республики, в частности, 
на то, чтобы выпускники показывали 
хорошие результаты. Именно поэтому 
он поручил создать в регионе центры 
подготовки к сдаче ЕГЭ, чтобы у стар-
шеклассников была дополнительная 
возможность готовиться по предметам  
к успешной сдаче государственной 
итоговой аттестации, – сказала вице-
премьер.

Министр образования и науки 
РСО–А Элла Алибекова подтверди-
ла, что работа над поручением Сергея 
Меняйло уже ведется.

– Центры начнут функционировать 
в каждом муниципальном районе в 
ближайшие дни. Планируется откры-
тие более 10 таких центров с общим 
охватом до 3 тысяч выпускников и с 
возможностью подготовки по 8 пред-
метам. В этом учебном году они прой-
дут базовую обкатку с тем чтобы с 1 
сентября перестроить учебный про-
цесс на старшей ступени каждой шко-
лы. Мы привлекаем к работе в центрах 
лучших учителей, чьи ученики набрали 

самые высокие баллы на экзамене. За-
нятия будут проводиться без ущерба 
текущей школьной программы, но при 
этом, если старшеклассник выбрал в 
качестве экзамена химию и биологию, 
он будет кроме уроков химии и биоло-
гии ходить еще и на интенсивы по этим 
предметам. Таким образом, дети будут 
лучше подготовлены к ЕГЭ и знать 
профильные предметы, – рассказала 
министр.

Говоря о результатах итогового 
сочинения, которое выпускники 11-х 
классов написали в декабре прошло-
го года, Элла Алибекова отметила, 
что учащиеся хорошо справились 

с испытанием. Практически все из 
3230 одиннадцатиклассников допу-
щены к сдаче ГИА в конце учебного 
года.

Что касается проведения ЕГЭ, то в 
этом году он пройдет в традиционном 
формате в специально отведенных 
пунктах и с использованием техноло-
гии передачи экзаменационных мате-
риалов по сети Интернет, их печати и 
сканирования. Все аудитории будут 
охвачены видеонаблюдением в режи-
ме онлайн. Общественный порядок и 
безопасность пункта проведения ЕГЭ 
будут организованы силами сотрудни-
ков МВД РФ по РСО–А. 

ПАТРИОТЫ    В Северо-Осетинском медицинском колледже чествовали лауреатов 
всероссийского патриотического конкурса «Память сильнее времени»

ТАЛАНТЛИВЫЕ КОНКУРСАНТЫ
Его организатором выступило Северо-Осетинское региональное отделение Всероссийской общественной 
организации «Боевое братство» имени Георгия Калоева.

Зарина КАБИСОВА

На торжественном мероприятии присутство-
вали заместитель министра образования и науки 
РСО–А Вадим Габеев, руководитель Северо-Осе-
тинского регионального отделения Всероссийской 
общественной организации «Боевое братство» 
имени Георгия Калоева Валерий Басаев, генерал-
майор, первый заместитель председателя  Респу-
бликанского совета ветеранов Сослан Сикоев, 
председатель Совета ветеранов Иристонского и 
Промышленного районов г. Владикавказа, ветеран 
боевых действий, член совета «Боевого братства» 
полковник Валерий Гецаев, председатель регио-
нального отделения родителей военнослужащих, 
член совета «Боевого братства» Залина Моура-
ова, председатель Фонда содействия развитию 
межнациональных и внешних связей Осетии Лев 
Лалиев. 

Цель конкурса – воспитание у подрастающего 
поколения чувства гордости за исторические и 
современные достижения, уважение к культуре, 
традициям, истории России, формирование устой-
чивой позиции по сохранению исторической прав-

ды, героического прошлого нашей страны в годы 
Великой Отечественной и Второй мировой войн. 

Учащиеся школ и колледжей предоставили свои 
рисунки (с 1 по 4 классы) и эссе (с 5 по 10 классы). 

«Мы не в первый раз проводим конкурс патри-
отической направленности. Необходимость таких 
мероприятий, исходя из сложившейся ситуации 
в стране, очевидна. Самим детям всегда приятно 
бывает получать награды за свои труды. Ребенок 
рисует своего героя, о котором рассказывает 
на обратной стороне листа. Это может быть его 
родственник, который участвовал в Великой От-
ечественной войне, а может, участник СВО или 
любой другой герой. Все это откладывается у 
него в голове. С этого и начинаются ростки  па-
триотизма, – сказал Валерий Басаев. – Хотелось 
бы, чтобы охват был больше. Поэтому хочу по-
просить директоров, учителей и преподавателей 
образовательных учреждений чаще отзываться 
и помогать в организации этого конкурса, чтобы 
масштабировать его. В этом году постараемся 
привлечь все вузы и колледжи республики».

На сегодня патриотическое воспитание моло-
дежи – задача приоритетной важности, решив 

которую, мы защитим наше будущее, обеспечим 
безопасность страны в целом и ее устойчивое 
развитие. Важность проведения подобного рода 
конкурсов отметил и директор Северо-Осетин-
ского медицинского колледжа Таймураз Ревазов. 

«Те грамоты, что вы получили, в дальнейшем, 
когда решите поступать учиться, сыграют свою 
роль. Возможно, для кого-то это первая награда. 
Впереди вас ждет большой жизненный путь. Уве-
рен, что среди вас – будущие герои республики и 
нашей замечательной Родины», – сказал он, об-
ратившись к ребятам.

В этом году лауреатами стали 9 человек. Помимо 
дипломов, подписанных генерал-полковником, 
Героем Советского Союза, председателем Все-
российской общественной организации «Боевое 
братство» Борисом Громовым, они получили 
медали «Боевого братства». Также все участники 
конкурса удостоились грамот. Их подписал депу-
тат Государственной думы, заместитель предсе-
дателя Всероссийской общественной организации 
«Боевое братство» Дмитрий Саблин – один из 
действующих парламентариев, который находится 
в зоне СВО.

«БЕЗ ШКОЛЫ ЖИЗНЬ ТЕРЯЕТ КРАСКИ…»
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Каменева признается, что пы-
талась уйти из школы, но «без нее 
жизнь теряла если не смысл, то 
краски точно». Уроки ее впечатля-
ют разнообразием. Класс может 
превратиться в редакцию, и дети 
азартно пишут свои статьи, может, 
и в театр – дети самозабвенно ра-
зыгрывают сценки из произведений 
русских классиков. А еще и Наталья 
Николаевна, и ее ученики обожают 
литературные игры, во время кото-
рых борьба идет за звание лучшего 
читателя. Игру предвкушают за-
ранее, к ней готовятся, скрупулезно 
«утюжа» тексты художественных 
произведений. Игр уже состоялось 
много, сражались с учениками Каме-

невой и ученики других школ, и сту-
денты педагогического института, и 
учителя. И всегда это был праздник.

16 февраля в 24-й владикавказ-
ской школе прошла литературная 
игра по повести Михаила Булгакова 
«Собачье сердце». Встретились две 
команды учеников Натальи Никола-
евны: «Юные» – нынешние одиннад-
цатиклассники и «Зрелые» – семеро 
взрослых людей, окончивших школу 
№ 7 в 2003 году. Наталья Николаевна 
не приемлет словосочетание «быв-
ший ученик»: «Я свято верю: бывших 
учеников не бывает, как не бывает и 
бывших учителей».

«Литературная игра – это состя-
зание в знании текста того или ино-
го произведения, – рассказывает 
учитель. – Мое домашнее задание 

с пятого класса звучит только так: 
«ВНИМАТЕЛЬНО прочитать…» Если 
читал внимательно, то обратил вни-
мание на детали, не проигнориро-
вал особенно «вкусненькое» место, 
не пробежал глазами, а углубился 
мыслью. Проверено десятилетиями 
(мой педстаж – 35 лет): спустя годы 
мои ученики смотрят на то или иное 
произведение особыми взглядами 
– зоркими, пытливыми, дотошными.

Игра, которая состоялась 16 фев-
раля, показала, что нет никакого 
«конфликта отцов и детей», если 
читать умные книги. Каков резуль-
тат игры? Кто победил? Тот, кто 
играл, кто болел за игроков! Всем 
сердцем благодарю своих учеников. 
За неустанную работу над собой. 
За щедрость. За способность успе-

вать везде. За неистощимое чувство 
юмора. За любовь друг к другу – и 
ко мне».

Преподавание литературы – дело 
большой государственной важности. 
Произведения русской классики 
были и остаются нравственным ка-
мертоном. Если мы допустим фор-
мальное изучение русской литера-
туры, после которого люди не смогут 
отличить Пушкина от Достоевского, 
то получим людей с измененным со-
знанием, отличных от предыдущих 
поколений россиян. И это поставит 
российскую культуру под угрозу ис-
чезновения, навредя националь-
ной безопасности России. Поэтому 
работать в школе – значит быть на 
службе!

Поддерживать стабильность и законность
(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Он также подчеркнул, что 
мы находимся в преддверии 
значимого государственного 
праздника – Дня защитника 
Отечества. В связи с прибли-
жающейся датой руководи-
тель дал поручение органам 
исполнительной власти, по-
ставщикам коммунальных 
ресурсов и услуг, обществен-
ного транспорта и аварийным 
службам обеспечить в празд-
ничные и выходные дни макси-
мальный уровень обществен-
ной безопасности и оказания 
названных услуг.

Еще одним поручением ста-
ло осуществление широкого 
информирования жителей о 
проводимых в их интересах 
масштабных работах по мо-
дернизации сетей и оборудо-
вания ЖКХ. Это сотни кило-
метров водопроводных труб, 
бытовой и ливневой канали-
зации, водозаборы, очистные 
сооружения, линии электро-
передачи и так далее. Такого 
масштаба работ республика 
не знала с 70-х годов прошлого 
века. Подробно «СО» писала 
об этом на прошлой неделе.

В тесной связи с этим идут 
и процесс передачи муници-

пальных сетей и ресурсоснаб-
жающих организаций в госу-
дарственную собственность 
и их объединение. До конца 
месяца уровень консолидации 
водопроводных сетей достиг-
нет 95%.

Заболеваемость сезонными 
инфекциями снизилась за не-
делю почти на пятую часть. 
Работают все школы, на ка-
рантин закрыты 9 групп в дет-
ских садах.

Главным вопросом совеща-
ния стало рассмотрение хода 
заключения государственных 
и муниципальных контрактов 
на ремонтно-строительные ра-
боты. Распоряжением главы 
республики срок заключения 
контрактов был установлен 
до 1 марта.

Всего торги должны прово-
диться по 247 объектам, по 
большинству из них контракты 
уже заключены или находятся 
на стадии заключения. Одна-
ко более 70 объектов еще не 
выставлено на конкурс, со-
общил вице-премьер Георгий 
Атаров.

Глава республики потре-
бовал отчеты о причинах за-
держки подачи документов 
по каждому объекту. В ходе 
перекрестного опроса руко-

водителей муниципальных и 
республиканских органов вы-
яснилось, что фактическое ко-
личество просроченных кон-
трактов ниже объявленного в 
докладе вице-премьера.

Тем не менее их все равно 
насчитывается более трех де-
сятков: 20 – во Владикавказе 
и 10 – в Моздоке. Соблюсти 
установленные сроки местные 
власти уже никак не успева-
ют, на что Сергей Меняйло 
сказал следующее:

– Вы не мытьем, так ката-
ньем пытаетесь добиться 
заключения контрактов по 

упрощенной схеме – через 
единственного поставщика. 
Еще раз повторяю: этого не 
будет! Все объекты должны 
пройти торги, а финансиро-
вание не прошедших торги мы 
передадим другим районам.

Виновные в срыве контрак-
тов будут лишены своих долж-
ностей! – заключил глава ре-
спублики.

Другой массовой проблемой 
стало отключение должников 
от коммунальных ресурсов. 
Особенно часто и бескомпро-
миссно к этой мере воздей-
ствия, по оценке С. Меняйло, 

прибегает «Севкавказэнер-
го». Глава обратился по ви-
деосвязи к его руководству 
с призывом делать упор в 
претензионной работе не на 
отключения должников, а на 
более мягкие меры – примене-
ние рассрочки уплаты долга.

В заключение Сергей Ива-
нович вновь вернулся к во-
просу нескольких предыдущих 
совещаний – «земельному». 
Он подтвердил данное ранее 
обещание провести пресс-
конференцию по проблеме 
выделенных местной властью 
частным лицам и организаци-
ям земельных участков.

Тотальная проверка закон-
ности этих решений продол-
жается, но местные власти 
продолжают попытки прово-
дить новые земельные реше-
ния. И это – несмотря на то 
что с 1 января лишены этого 
права. Разумеется, такие ре-
шения будут отменены авто-
матически.

В ходе совещания также 
были рассмотрены вопросы 
проведения противопаводко-
вых работ, создания центра 
гемодиализа, оснащения школ 
противопожарными система-
ми, подготовки кадров для 
экономики республики.
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1-КОМ. КВ. общ. пл. 25 м2 в 
общем дворе на ул. К. Хетагу-
рова (р-н Осетинской церкви), 
вся инфраструктура в шаго-
вой доступности, набережная, 
школа, садик, пр. Мира  и т. д. 
– 1,8 млн руб. Возм. неболь-
шой торг. Документы готовы к 
сделке. Тел. 8-989-035-86-88. 

  СРОЧНО! уютную, светлую 
3-КОМ. КВ. ул. план. общ. пл. 
83 м2 на 8 эт. 9-эт. пан. дома 
(кап. рем., кухня-гостиная пл. 
15 м2, комн. изолир., с/у разд., 
закр. балкон, окна во двор и 
улицу, частич. мебель, камера 
видеонаблюд., лифт, в шагов. 
доступн. 2 детских садика и 
школа, продук. маг., аптеки, 
фитнес-клуб, рестораны и др., 
парковка открытая во дворе и 
закр. охраняем. платн. неда-
леко от дома, хор. транспорт. 
развязка) на ул. Весенней, 15, 
корп. 3 – 7 млн руб. Торг.  Тел. 
8-918-708-32-19, Марина. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  СРОЧНО! З/У 6,7 СОТ. (им. 
жилой вагон, гараж, все комму-
никац.) в СНО «Иристон» на ул. 
Центральной (р-н Мемориала 
Славы) – 5,5 млн руб. Тел.: 97-
04-32; 98-61-28. 

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 
ПЛ. 81 СОТКА в с. Верхнем 
Згиде (живописный р-н ре-
спублики с шикарным видом 
на горы, выгодное вложение 
под развитие туризма, дачное 
строительство) – 3,5 млн руб. 
Обр. по Ватс. 8-905-488-15-20. 

  АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуни-
кации, новый ремонт на ул. 
Бородинской, 18. Возможна 
СДАЧА В ДОЛГОСРОЧНУЮ 
АРЕНДУ. Тел. 8-905-412-63-
79.

ÊÓÏËÞ 
  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 

УЧАСТОК под застройку ЖИ-
ЛОГО ДОМА во Владикавка-
зе. Тел. 8-988-870-18-66.

  СРОЧНО! З/У в садовод. тов-
ве во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32. 

  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 
Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32. 

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК в п. В. Фиагдоне. 
Тел.: 98-61-28; 97-04-32.

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК в черте г. Влади-
кавказа под застройку МНО-
ГОЭТАЖНОГО ДОМА. Тел.: 
91-45-02, 97-04-32.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  1-КОМ. КВ. во Владикавка-
зе со всеми удобствами – до 16 
тыс. руб./мес. Тел. 8-905-488-15-
20.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и обра-
щен. Адвокат КОКАЕВА Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Не-
красова, 2, тел. 8-906-494-46-45. 

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-
05, 8-918-821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. 
с гарантией. УСТАНОВКА 
ЦИФРОВЫХ И СПУТНИКО-
ВЫХ АНТЕНН «ТРИКОЛОР 
HD», «НТВ плюс». Тел.: 8-903-
484-40-58, 97-14-62, 8-918-
827-14-62.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. Га-
рантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 
97-36-36. 

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕ-
НИЕ, УСТАНОВКА КОТЛОВ 
(НАПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), 
РАДИАТОРОВ, ВАНН, РАКО-
ВИН, УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА 
СТОЯКОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. 
работы. Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, 
в т. ч. и мелкий ремонт. Тел.: 
8-918-823-46-17, 93-46-17.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, в том 
числе офисных и  ТАБУРЕ-
ТОВ. Тел. 8-919-428-64-62.

  Изготовление металличе-
ских изделий: ВОРОТ, ПЕРИЛ, 
НАВЕСОВ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТОК, БЕСЕДОК, ПОКРА-
СКА ВОРОТ и многое другое. 
Тел. 8-909-473-81-38, Казбек.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. КЛАДКА БЛОКОВ. 
Тел. 8-960-402-18-78.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-

ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, ад-
министративных зданий со-
временными материалами. 
ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУНДА-
МЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления 
принимаются в отделе объявлений, а также по 

электронной почте gazeta@mail.ru и по телефонам:
25-11-18, 25-93-72.

Оплата возможна онлайн.
Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

аттестат о среднем (полном) общем образовании  серии А № 0465292, 
выданный в 1998 г. МБОУ «СОШ № 2» г. Ардона Ардонского района на 
имя ПЛИЕВА Алана Георгиевича, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

СОВЕЩАНИЕ Как  исполняются переданные полномочия в области лесных отношений
в ЮФО и СКФО 

Единая база лесного ресурса
В г. Ставрополе под председательством 
заместителя руководителя Федерального 
агентства лесного хозяйства Вячеслава 
СПИРЕНКОВА обсудили итоги работы за 
2023 год и задачи на 2024 год, рассмотрели 
вопросы эффекти вности исполнения 
переданных полномочий в области лесных 
отношений субъектами Российской Федерации 
Северо-Кавказского и Южного федеральных 
округов, а также развитие лесного хозяйства 
Донецкой и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей.

Это ежегодное мероприятие, на котором тра-
диционно обсуждаются основные результаты 
отчетного года, тенденции, проблемные вопросы 
и задачи развития лесного хозяйства с учетом 
специфики регионов.

В заседании приняли участие заместитель пред-
седателя Правительства Ставропольского края 
Олег Лавров, Главный федеральный инспектор 
по Ставропольскому краю Игорь Дральщиков, 
заместитель руководителя Федерального агент-
ства лесного хозяйства Вячеслав Спиренков, 
начальник Департамента лесного хозяйства по 
ЮФО Петр Костенич, представители органов ис-
полнительной власти, уполномоченных в сфере 
лесных отношений. Северную Осетию представ-
лял заместитель министра природных ресурсов и 
экологии РСО–А Сергей Гобеев.

В ходе совещания начальник Департамента 
лесного хозяйства по ЮФО Петр Костенич озву-
чил итоги завершившегося 2023 года и задачи на 
2024 год. Он отметил, что основной показатель 

федерального проекта «Сохранение лесов» 
нацпроекта «Экология» – «Отношение площади 
лесовосстановления и лесоразведения к площади 
вырубленных и погибших лесных насаждений» – в 
2023 году выполнен всеми субъектами. Отдельное 
место Петр Стефанович уделил теме цифровиза-
ции и внедрения субъектами Федеральной госу-
дарственной информационной системы лесного 
комплекса (ФГИС ЛК):

«Данный вопрос, с момента подписания Пре-
зидентом России Владимиром Путиным закона 
о цифровой трансформации лесного комплекса, 
направленного на развитие и декриминализацию 
лесной отрасли, является важнейшим стратеги-
ческим направлением. Его реализация позволит 
объединить всю информацию о лесном ресурсе и 
лесопользователях, а также упростит получение 
услуг для государства, бизнеса и граждан до на-
жатия одной кнопки.

С октября 2023 г. по нынешний день, поэтапно 
был предоставлен доступ к ФГИС ЛК 13 субъек-

там СКФО, ЮФО. Остальные субъекты, включая 
новые субъекты РФ, присоединятся к ФГИС ЛК 
в 1 квартале 2024 года», – рассказал начальник 
Департамента лесного хозяйства по ЮФО.

«Отмечу, с 2021 года федеральное финансиро-
вание субъектов Южного и Северо-Кавказского 
федеральных округов на охрану лесов от пожаров 
увеличилось почти в 4 раза – с 94 млн рублей до 
порядка 360 млн рублей. При этом 97,5 млн рублей 
из этого объема в 2024 году будет направлено на 
закупку 65 беспилотников, которые будут приме-
няться для мониторинга лесопожарной обстанов-
ки, оперативного обнаружения возгораний и неза-
конных вырубок, а также для лесопатологического 
обследования лесов и защиты их от насекомых-
вредителей», – подчеркнул Вячеслав Спиренков.

По окончании совещания состоялось награжде-
ние отличившихся работников лесного хозяйства 
Южного и Северо-Кавказского федеральных окру-
гов, Донецкой и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей.

ДЕМОГРАФИЯ  Экзамен «на долгую счастливую жизнь»

О СЕМЬЕ – ЯЗЫКОМ СТАТИСТИКИ
Социальная политика государства, направленная на становление молодых семей 
с детьми, помощь малообеспеченным многодетным семьям, создание комфортных 
условий для здоровьесбережения, воспитания и образования подрастающих 
поколений россиян – все это пока недостаточные условия для укрепления 
традиционных семейных уз. Об этом говорит статистика. Президент РФ Владимир 
Путин объявил текущий год Годом семьи. Это, будем надеяться, даст возможность 
органам власти и общественным организациям пристальней рассмотреть и 
увидеть проблемы семей (причины разводов, низкой рождаемости), чтобы в 
ближайшем будущем принять необходимые меры на государственном уровне для 
улучшения демографической ситуации.

Лариса БАЗИЕВА

ЗАГС – учреждение, напрямую свя-
занное с семейной статистикой. А без 
нее невозможно увидеть тенденции 
складывающейся ситуации. Руко-
водитель Моздокского отделения 
ЗАГСа Татьяна Лалиева поделилась 
информацией за 2023 г. в сравнении с 
2022-м, что позволит нам сделать вы-
воды по отдельно взятому району на-
шей многонациональной республики.

Ðîæäàåìîñòü
Рождаемость в многонациональ-

ном Моздокском районе серьезно 
влияет на общие показатели респу-
блики – здесь традиционно большое 
количество многодетных семей. Од-
нако в истекшем году родилось всего 
904 ребенка (в том числе 5 двоен), 
что на 137 детей меньше, чем в 2022 г.
Мальчиков, в отличие от позапро-
шлогоднего показателя, больше 
– 471, а девочек – 433. Количество 
матерей, не состоящих в официаль-
ном браке, тоже немного сократи-
лось, но их все же много – 142; в три 
раза же больше стало матерей, не 
достигших совершеннолетия, – 12. 
О чем говорят эти цифры, наверное, 
более компетентно скажут семей-
ные психологи и социологи.

Èìåíà
В последние годы родители и род-

ственники уделяют пристальное 
внимание именам новорожденных. 
Чаще всего они связаны с религиоз-
ными представлениями, семейными 
традициями, реже – с причудливыми 
желаниями родителей. Самыми по-
пулярными в прошедшем году для 
мальчиков были имена: Иван, Давид, 
Николай, Андрей, Аспар, Адам, Ар-
тур, Мухаммад, Артем, Александр, 
Абдуллах, Тимур. Необычными 
сотрудникам ЗАГСа показались муж-
ские имена: Байзет, Умалт, Маэль, 
Ясин, Алияр, Айан, Хвэдан, Хызыр, 

Севак. Для девочек уже ряд лет 
пальму первенства в районе держат 
имена: София, Фатима, Аиша, Эми-
лия, Ясмина, Марьям, Ева, Анна, 
Ханифа. Самыми же оригинальны-
ми для девочек стали имена: Арзу, 
Суна, Дейси, Асиль, Джансу, Бике, 
Мунира, Ниама, Руфайда, Сунейра, 
Солара, Туана, Аделетта.

Ñìåðòíîñòü
Этот показатель позитивнее в 

сравнении с 2022-м годом: заре-
гистрировано в прошлом году 830 
записей актов о смерти, что на 131 
случай меньше предшествовавшего 
и ниже показателя рождаемости. В 

то же время беспокоит, что мужчин, 
не достигших пенсионного возраста, 
умирает больше; средний возраст 
умерших снизился до 62 лет. По 
статистике и количество умерших 
в 2023 г. женщин меньше –  409, и 
показатель среднего возраста их 
также снизился до 74 лет. Было в 
районе зарегистрировано 4 случая 
детской смертности.

Áðàêè
Свадебного переполоха в Моз-

докском районе в 2023-м г. не на-
блюдалось – заключено 398 союзов, 
что на 42 меньше, чем в 2022-м. Был 
единственный случай обращения по 

процедуре снижения брачного воз-
раста до 18 лет. И все же желающих 
отметить свадьбу в торжественной 
обстановке стало больше – 111 цере-
моний провели в Моздоке. Конечно, 
сказывается и теснота в помещении 
самого учреждения, ведь в торже-
ственной церемонии, как правило, 
участвовать хотят многие гости и 
родственники. В хорошую погоду 
свадьба поет, пляшет и открывает 
шампанское прямо у входа в ЗАГС. 
Но моздокчане с надеждой смотрят 
в будущее, когда в районе откроется 
Дворец бракосочетания.

Средний возраст вступавших в 
прошлом году в брак женихов – 25–29 
лет, а невест – 18–24 года. Можно 
было бы считать этот раздел счаст-
ливым завершением истории, как в 
мелодраме. Но жизнь показывает, 
что с этого все только начинается. И 
не все пары выдерживают экзамен 
«на долгую счастливую жизнь».

Ðàçâîäû  

Количество разводов в районе 
бьет рекорды: их в 2023 г. было 636, 
что на 169 больше, чем в 2022 г. И на 
238(!) больше, чем было заключено 
браков. Судя по среднему возрасту 
разводящихся супругов – 30–39 лет, 
в браке половина молодых пар не 
выдерживает и десяти лет. Среди 
них всего 56 пар развелись по упро-
щенной процедуре, так как у них не 
было общих детей. Одна пара разве-
лась по причине осуждения супруга 
на срок лишения свободы выше трех 
лет. Через суд разводиться пришлось 
579 парам, у которых были несовер-
шеннолетние дети. Тысячи детей в 
районе растут и воспитываются в 
неполных семьях. Как же они будут 
строить собственные семьи, ведь 
основы семейных взаимоотношений 
у них закладываются не в пользу 
традиционной семьи?!

В Год семьи, конечно, в качестве 
примеров будут представлены в 
СМИ многодетные семьи с образ-
цовыми взаимоотношениями. Но 
хорошо бы проанализировать кон-
тент, который в СМИ направлен на 
семейные отношения и вообще на 
взаимоотношения мужчин и женщин. 
К сожалению, зачастую примером 
для юношей и девушек становятся 
те, кого чаще пиарят в Интернете 
и на ТВ. Ведь в молодости мало кто 
берет пример с родителей, пусть 
даже и счастливо живущих в един-
ственном браке. 

НА СЛУЖБЕ ЗА 
ПРАВО И ПОРЯДОК

Â ìèëèöèþ 
ïðèøåë ñ çàâîäà 
В Отделе МВД России по 
Пригородному району 
вопросы комплектования, 
воспитания личного 
состава, отбора будущих 
сотрудников, а также 
боевой и специальной 
подготовки возложены на 
подразделение, которое 
возглавляет заместитель 
начальника ОВД полковник 
полиции Алан ГОГИЦАЕВ. 

Мурат ГАБАРАЕВ,
пресс-служба Отдела МВД России 
по Пригородному району РСО–А

За плечами 
опытного спе-
циалиста и уме-
лого руково-
дителя 28 лет 
службы в рос-
сийском сило-
вом ведомстве, 
б о л ь ш а я  е е 
часть связана 
с кадрами, то 
есть с людьми, 
а это и сложно,
и ответствен-
но.

Алан Заурович рассказал о том, как 
начинал свой путь в правоохранитель-
ных органах.

– Тогда, в 1990-х годах, конечно же, 
было труднее, чем сейчас но мы смогли 
преодолеть все невзгоды. На службу 
в МВД республики пришел с завода 
«Электроцинк», где два года трудился 
мастером после окончания горно-ме-
таллургического института. Позади 
годы, которые вспоминаю с теплотой, 
как и людей, оставивших заметный 
след в моей судьбе. Очень благодарен 
за помощь и поддержку в разные пери-
оды  службы полковникам в отставке 
Владимиру Хазбиевичу Цуциеву, Су-
рику Левоновичу Меликяну, Валерию 
Абисаловичу Дзугаеву, Руслану Таз-
ретовичу Дигоеву, Владиславу Кани-
коевичу Караеву и Виктору Ивановичу 
Трюхану. К сожалению, многих из них 
уже нет среди нас.

Начинал службу командиром взвода 
полка ППСМ, а дальше были новые 
ответственные должности в аппарате 
МВД по РСО–А, УВД по городу Влади-
кавказу и на районном уровне. О своем 
выборе дальнейшей дороги в жизни 
никогда не жалел. Примером для меня 
был брат моего деда, старшина мили-
ции Николай Цициевич Гогицаев. Он 
многие годы обеспечивал безопасность 
граждан на территории Кировского 
района. Пришел в милицию по зову 
сердца, честно и добросовестно вы-
полнял обязанности по охране порядка 
и безопасности граждан.

Сегодня законодательством четко 
определено, что служба в МВД являет-
ся особым видом госслужбы. Государ-
ством и обществом к  полиции предъ-
являются повышенные требования. 
Молодые люди, которые приходят к нам 
с просьбой о приеме на работу, должны 
соответствовать определенным кри-
териям: быть порядочными, высоко-
образованными, честными и готовыми 
к защите интересов государства и 
граждан от преступных посягательств. 
Для меня очень важно в ходе беседы с 
кандидатом определить его образова-
тельный уровень, готовность к службе в 
непростых условиях. Работа в полиции 
трудная и ответственная, и отбор буду-
щих сотрудников проводится довольно 
тщательно. Надо сказать, что равно-
душным людям – не место в рядах МВД. 
Граждане от нас всегда ждут помощи и 
защиты. Об этом необходимо постоянно 
помнить тем, кто решил связать свою 
дальнейшую жизнь с полицией.

Алан Гогицаев родился в Дагестане, 
но позднее семья переехала в селе-
ние Ставд-Дурт Кировского района. В 
местном колхозе имени Жданова его 
отца избрали секретарем партийной 
организации, а мама работала в системе 
бытового обслуживания населения. В 
школе учился на отлично и за достигну-
тые успехи побывал даже в знаменитом 
пионерском лагере «Артек». Далее 
была учеба в техникуме электронных 
приборов и в ГМИ. После первого курса 
института был призван на срочную 
службу в ряды Вооруженных сил СССР. 
С учетом всех характеристик и актив-
ной общественной работы был направ-
лен в Пограничные войска КГБ СССР, 
охранял государственную границу с 
Турцией. В армии привык к строгой во-
инской дисциплине, что положительно 
сказалось на его дальнейшей жизни. 

Отметим, что по стопам Алана За-
уровича пошли его брат и сестра. Пол-
ковник полиции Игорь Гогицаев сегод-
ня уже в отставке, служил в Санкт-
Петербурге, проживает в северной 
столице. В МВД по РСО–А проходит 
службу сестра – майор внутренней 
службы Аида Джигкаева. Вот такая по-
лицейская династия Гогицаевых!

Алан Заурович вместе с супругой 
воспитывает троих детей: Руслан – сту-
дент исторического факультета СОГУ, 
Заур – десятиклассник, а Арина – еще 
дошкольница. Детям своим стараются 
прививать добро, справедливость, 
честность, порядочность и другие луч-
шие человеческие качества.

Свободное от службы время полков-
ник Алан Гогицаев посвящает семье, 
своим родным, помогает родителям. 
Работа в саду, в отчем доме, где много 
фруктовых деревьев, ему только в 
радость…

КОНТАКТЫ Представители Общественного совета УМВД России по г. Владикавказу 
и сотрудники полиции провели со студентами СОГМА встречу на тему IT-преступлений

Первым делом – бдительность
В мероприятии приняли 
участие заместитель  
начальника отдела 
охраны общественного 
порядка  Эдуард ДЗУКАЕВ 
и начальник ДНД Роланд 
ДУДАЕВ. 

Зинаида ГАБУЕВА,
сотрудник УМВД России 
по г. Владикавказу

Обращаясь к студентам, полицей-
ские отметили, что основная задача 
преступников – подтолкнуть человека 
к переводу своих денежных средств 
на чужие счета, а также предоставить 
доступ к данным, которые позволяют 
киберпреступникам беспрепятствен-
но завладеть деньгами гражданина. 
Для этого мошенниками используются 
различные социальные и психологиче-
ские приемы.

«Не рекомендуется осуществлять 
покупки в подозрительных группах в 
социальных сетях и передавать свои 

персональные данные незнакомым 
людям, чтобы не стать очередной 
жертвой преступников. Любая мо-

шенническая схема обречена на про-
вал, если гражданин отказывается 
вступать в диалог с IT-мошенниками», 
– подчеркнул  председатель ведом-
ственного Общественного совета 
Анатолий Позмогов.  

В продолжение беседы студентам 
рассказали о возможности участия в 
работе народной дружины, о том, как 
стать частью ДНД. Проявляя актив-
ную гражданскую позицию, дружин-
ники взаимодействуют с участко-
выми и сотрудниками патрульно-по-
стовой службы, помогают следить за 
порядком в общественных местах и 
на регулярной основе задействуются 
полицией при проведении массовых 
мероприятий.

Учащиеся внимательно слушали 
гостей и охотно задавали вопросы. 
В завершение встречи студенты 
выразили благодарность за позна-
вательную беседу, отметив необхо-
димость и актуальность заявленной 
тематики.

Ушел из жизни 
видный ученый и 
педагог, старейший 
сотрудник Горского 
ГАУ, доктор сель-
скохозяйственных 
наук, профессор, за-
служенный деятель 
науки РФ и РСО–А, 
академик Между-
народной академии 
аграрного образова-
ния ТМЕНОВ Ирбек 
Дмитриевич.

Он родился 10 февраля 1930 
года в с. Хумалаге Правобереж-
ного района РСО–А. С отличием 
окончил в 1957 году Северо-
Осетинский сельскохозяйствен-
ный институт по специальности 
«ученый зоотехник». После 
окончания института Ирбек 
Дмитриевич был избран секре-
тарем комитета комсомола ин-
ститута и по совместительству 
работал старшим лаборантом 
кафедры кормления сельскохо-
зяйственных животных. В 1960 
году поступил в аспирантуру 
при этой кафедре и, окончив об-
учение, защитил кандидатскую 
диссертацию.

Ирбек Дмитриевич, работая 
в Горском ГАУ, прошел путь 
от лаборанта до заведующего 
кафедрой, декана факультета, 
секретаря парткома, заместите-
ля директора по научной работе 
НИИ биотехнологии, первого 
проректора по учебно-методи-
ческой работе. 

И. Д. Тменов был основателем 
научной школы. Под его науч-
ным руководством защищено 9 
докторских и 40 кандидатских 

диссертаций. С его 
участием подготов-
лено большое коли-
чество специали-
стов для сельского 
хозяйства.

За успехи в науч-
но-педагогической 
и  о б щ е с т в е н н о й 
работе ученый на-
гражден медалями 
«За освоение це-
линных и залежных 
земель», «За до-

блестный труд в ознаменова-
ние 100-летия со дня рождения
В. И. Ленина», «Ветеран тру-
да», «Во славу Осетии», «Имени
В. А. Вавилова», «Имени Аль-
фреда Нобеля», «60 лет По-
беды в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 г.г.». А также 
удостоен почетных званий «За-
служенный деятель науки РФ», 
«Заслуженный деятель науки 
РСО–А», «Основатель научной 
школы». Награжден многими 
Почетными грамотами СССР, 
ЧИАССР, РФ, РСО–А, КБР.

В 2016 году Тменов И. Д. ушел 
на заслуженный отдых, однако, 
до последнего дня поддержи-
вал связь с факультетом и уни-
верситетом в целом, помогая в 
подготовке высококвалифици-
рованных кадров для сельского 
хозяйства.

Светлая память об Ирбеке 
Дмитриевиче сохранится в серд-
цах его коллег, учеников, всех, 
кто знал и уважал талантливого 
ученого и педагога.

КОЛЛЕКТИВ
ГОРСКОГО ГАУ.

ÒÌÅÍÎÂ È.Ä.
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Фамилия Дедегкаевых с глубоким 
прискорбием извещает о кончине 

ДЕДЕГКАЕВА
Анатолия Борисовича.

Гражданская панихида состоится 
20 февраля, в 13 часов, по адресу: 
ул. Кырджалийская, 13. 
Совет ветеранов МВД РСО–А вы-

ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кон-
чины ветерана органов внутренних 
дел, полковника милиции в отставке 

ДЕДЕГКАЕВА
Анатолия Борисовича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине док-
тора сельскохозяйственных наук, 
профессора, Заслуженного деятеля 
наукИ РФ

ТМЕНОВА
Ирбека Дмитриевича.

Гражданская панихида состоится 
20 февраля по адресу: ул. Борука-
ева, 7. 
Коллектив ФГБОУ ВО «Горский 

ГАУ» выражает глубокое соболез-
нование родным и близким по по-
воду кончины бывшего сотрудника, 
доктора сельскохозяйственных наук, 
профессора

ТМЕНОВА
Ирбека Дмитриевича.

ПОЭТИЧЕСКИЙ ВЕЧЕР Любящее сердце стоит больше, чем 
вся мудрость на свете 

«НАД МИРОМ ВЛАСТВУЕТ 
ЛЮБОВЬ!»

Что есть Любовь? Если коротко, то это – универсальное чувство, которое 
на протяжении всей истории человечества вдохновляло писателей, 
поэтов, художников, музыкантов, философов. От восхищения и 
преклонения перед предметом страсти до глубокой привязанности и 
жертвенности слова о любви, запечатленные на книжных страницах, 
холстах и в нотных станах, являются свидетельством мощи и красоты этого 
чувства, искренности и красноречия творцов произведений.

Наталья КУЛИЧЕНКО

В отделе литературы на иностранных языках 
Национальной научной библиотеки Северной 
Осетии состоялся музыкально-поэтический ве-
чер «Love, Liebe, Amour», посвященный Дню всех 
влюбленных. Участниками вечера стали  учащи-
еся МБОУ СОШ с. Сунжи (учитель французского 
языка Т. С. Тотрова): Сармат Джиоев, Ангелина 
Касаева, Вероника Джиоева, Дарья Кянгинен, 
Регина Тедеева, Милена Караева, Лиза и Вале-
рия Икаевы, Элиза Плиева, Рамина Джихаева, а 
также студентка Владикавказского колледжа 
искусств им. В. Гергиева Александра Золоева. 
Сотрудниками отдела была подготовлена раз-
вернутая книжно-иллюстративная выставка 
под названием «Над миром властвует Любовь».

Заведующая отделом, заслуженный работник 
культуры республики Ирма Гиоева вкратце рас-
сказала об истории возникновения этого празд-
ника, повествующего в стихах и прозе о любви 
как таковой – к родителям, к малой и большой 
Родине, к братьям нашим меньшим, к единствен-
ному на свете возлюбленному…

Вниманию участников была предложена виде-

опрезентация «День Святого Валентина в разных 
странах» – о том, как, согласно традициям и 
обычаям, люди отмечают этот день в разных 
уголках света. А затем под сводами «научки» 
зазвучали великолепные строки стихотворений 
о любви русских и зарубежных авторов сразу на 
четырех языках – русском, французском, англий-
ском и немецком, а также высказывания великих 
писателей о любви. 

Для участников мероприятия были проведены 
несколько интересных конкурсов: на лучший 
комплимент, на скоростное сочинение стихот-
ворения о любви при наличии заранее подготов-
ленных забавных и смешных рифм, на собирание 
пазла из разбитых сердец, а побе дителей награ-
дили, конечно же, сердечками и сладостями. И 
всем зрителям из «Мешочка счастья» достались 
валентинки  от библиотекарей с милыми пожела-
ниями добра, здоровья, мира и любви. 

В исполнении юных звездочек прозвучали 
трогательные песни о любви на французском, 
английском и русском языках, а народный поэт 
Осетии Ирина Гуржибекова подарила слуша-
телям свои стихотворения, написанные о самом 
светлом человеческом чувстве…

СОБЫТИЕ Мощный импульс развития зимних видов спорта 
в республике

КУБОК ГАГАРИНА – В АРДОНЕ

 Настоящим событием для ардонских любителей спорта 
стал приезд в город ветерана отечественного  хоккея, 
заслуженного мастера спорта СССР, многократного 
чемпиона мира, Европы и СССР, участника легендарной 
суперсерии СССР – Канада 1972 года Вячеслава 
АНИСИНА и главного трофея Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) – Кубок Гагарина. 

Т. ДУЛАЕВА,
фото автора.

Это стало возможным в рам-
ках турне по городам Юга Рос-
сии, организованного компанией 
«Ростелеком» совместно с КХЛ, 
при поддержке Правительства 
РСО–А, республиканского мини-
стерства физической культуры 
и спорта, отдела физической 
культуры и спорта, по делам мо-
лодежи АМС Ардонского района.

Кубок Гагарина побывал в 
десятках городов России и за-
рубежных стран и теперь был 
установлен в Ардонском спорт-
комплексе, где увидеть его, а 

также пообщаться с прослав-
ленным хоккеистом могли юные 
спортсмены, представители ру-
ководства Ардонского района 
и общественности. Вячеслав 
Анисин отметил, что в Северной 
Осетии  ведется активная ра-
бота по развитию зимних видов 
спорта, и в недалекой перспек-
тиве в республике следует ожи-
дать рождение новых спортив-
ных звезд. Он также напомнил, 
что Кубок Гагарина назван так в 
честь первого космонавта Юрия 
Гагарина  и вручается победите-
лю плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги. Начиная с се-
зона 2008–2009 кубок является 
переходящим. 

Все желающие могли сфото-
графироваться рядом с  Кубком 
Гагарина и поучаствовать в вик-
торине, вопросы которой были 
связаны с хоккеем. За правиль-
ный ответ участники викторины 
получали главный хоккейный 
снаряд – шайбу, а также призы. 
Но главной наградой, конечно, 
стал автограф легендарного 
хоккеиста Вячеслава Анисина.

– Приезд в наш город Вячес-
лава Михайловича и демонстра-
ция Кубка Гагарина стали спор-
тивным праздником, – сказал 
заместитель главы АМС Ардон-
ского района, начальник отдела 
физической культуры и спорта, 
по делам молодежи районной 
администрации Алан Адыр-
хаев. – Хоккей – один из самых 
популярных зимних видов спор-
та, и встреча с прославленным 
игроком таких команд, как ЦСКА, 
«Крылья Советов», СКА, «Спар-
так», вызовет у ребят интерес к 
одной из самых подвижных ко-
мандных игр, входящих в пере-
чень олимпийских видов спорта.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

КРИМИНАЛ  Аферисты выманили у 
трех пожилых жительниц Северной 
Осетии полмиллиона рублей

«БАБУШКА, ПОМОГИ 
ДЕНЬГАМИ!»

В МВД Северной Осетии поступило три 
заявления от пожилых жительниц республики, 
которых жестоким образом обманули мошенники 
– бабушки были уверены, что спасают внучек.
Пресс-служба МВД по РСО–А

Распространенная схема обмана, с которой начинались теле-
фонные мошенничества несколько лет назад. Преступники зво-
нили пожилым людям и говорили: «Бабушка, я попал в беду, сбил 
человека, срочно готовь деньги!» Позже телефонные мошенники 
переключились на другие способы хищения денег, но в последнее 
время «внуки» вернулись в полицейские сводки.

Пожилым жительницам поступили телефонные звонки, сквозь 
слезы звонившая представилась внучкой и рассказала, что якобы 
стала виновницей ДТП. Для невозбуждения уголовного дела ей 
срочно требовались деньги, которые необходимо передать через 
курьера.  Введенные в заблуждение пожилые женщины собрали 
имеющиеся накопления. Дождавшись в назначенное время курьера, 
передали деньги и только после этого позвонили внучке, а затем и 
в полицию, потому что стало понятно – с ними говорила мошенница.

В настоящее время по всем фактам возбуждены уголовные 
дела по ст. 159 УК РФ «Мошенничество», что предусматривает 
наказание в виде лишения свободы сроком до пяти лет.

Полицейскими проводятся необходимые мероприятия, на-
правленные на установление и задержание лиц, совершивших 
мошеннические действия.

МВД Северной Осетии напоминает:
В случае, если вы получили подобный звонок, прежде всего 

успокойтесь. Под любым предлогом прервите разговор и сами 
перезвоните родственнику, от имени которого звонят или о ко-
тором идет речь. Если его телефон отключен, то перезвоните 
другим родственникам. Позвонив в отдел полиции, можно узнать 
действительно ли родственник находится там. Поинтересуйтесь 
именем и должностью собеседника, местом нахождения вашего 
родственника, на которого тот ссылается, и его личными данными. 
Как правило, этих нехитрых мер достаточно, чтобы мошенник 
утратил к вам интерес.

Также незамедлительно сообщите сотрудникам полиции о со-
вершаемых в отношении вас мошеннических действиях.

Администрация, коллектив учите-
лей и учащихся МБОУ «СОШ № 38 
(многопрофильная) им. Дегоева В. 
М.» г. Владикавказа выражают глу-
бокое соболезнование учительнице 
английского языка Н. В. Вороновой 
по поводу кончины отца 

ЛОБОВА
Сергея Захаровича.

Коллектив  УФНС России по Респу-
блике Северная Осетия – Алания 
выражает глубокое соболезнование 
сотруднице З. Б. Моргоевой по по-
воду безвременной кончины дочери 

МОРГОЕВОЙ
Елизаветы Алановны.

Коллектив исторического факуль-
тета ФГБОУ ВО «Северо-Осетинский 
государственный университет им. К. 
Л. Хетагурова» выражает глубокое 
соболезнование старшему препода-
вателю кафедры всеобщей истории 
М. М. Кулумбегову по поводу кончи-
ны отца 

КУЛУМБЕГОВА
Мурада Иосифовича.

Руководство и коллектив ГБУК 
«Северо-Осетинский государствен-
ный академический театр им. Влади-
мира Тхапсаева» выражает глубокое 
соболезнование М. Г. Тедеевой по 
поводу кончины отца 

ТЕДЕЕВА
Геронтия Зелимхановича.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈß
закупает

ЛОМ ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ У НАСЕЛЕНИЯ. 
ДОРОГО.
ДЕМОНТАЖ И САМОВЫВОЗ. 
Тел. 8-918-827-83-01.

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

УБОРЩИЦА
в автосервис, расположенный в 

СНО «Иристон».
ТЕЛ. 8-962-744-38-05.

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯ

ВОДИТЕЛЬ НА А/М «КРАЗ» 
(БОРТОВОЙ).

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

ПРОДАЕТСЯ 
КВАРТИРА

пл. 117 кв. м на 5 эт. 5-эт. дома 
(частичный ремонт: электрика, 
полы, стены) на ул. Первомай-
ской, 30 – 60 000 руб./кв. м. 
ТЕЛ. 8-918-822-17-22.

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

КОНТАКТЫ   Праздник районных 
Домов культуры

КОНЦЕРТ 
ДРУЖБЫ

В Домах культуры селений Новый Батако и 
Зильги Правобережного района есть свои 
замечательные клубные объединения, в которых 
обучают детей и молодежь национальным 
танцам, игре на народных инструментах, 
вокалу. Самодеятельные артисты выступают 
перед жителями своих поселений, участвуют 
в творческих смотрах и фестивалях. Но 
приглашение от сельского Дома культуры 
соседнего района выступить в совместном 
концерте они получили впервые. И, конечно,
в селение Коста Ардонского района отправились 
с большим желанием.

 Татьяна БАЙБАРОДОВА

– Мы решили показать нашему зрителю концерт дружбы с гово-
рящим названием – «От сердца к сердцу». Пригласили творческие 
коллективы Домов культуры Правобережного района, – расска-
зала директор Дома культуры с. Коста Марина Гудиева. – Глава 
нашей сельской администрации Арсен Дзапаров не просто под-
держал нашу инициативу, но и помог в решении организационных 
вопросов. Посмотреть выступления артистов из другого района 
всегда интересно и познавательно, ведь у каждого коллектива 
есть лучшие номера, есть своя изюминка. 

 На концерте дружбы присутствовал глава Ардонского района 
Владислав Марзаев. Мероприятие проходило в переполненном 
зале, каждый номер был награжден дружными аплодисментами. 
По окончании концертной программы глава района вручил кол-
лективам сельских Домов культуры Благодарности.

 Участники совместного концерта решили дружить Домами 
культуры. Планируется, что артисты из Коста отправятся в Право-
бережный район в апреле, в международный День танца. А пока 
творческие коллективы Костаевского ДК дали концерт в селении 
Цимити, порадовав местных жителей танцами и песнями. 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогой

Владимир Николаевич КАСАЕВ!
Сердечно поздравляем тебя с ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!
Желаем крепкого здоровья, благополучия и хорошего настроения. 

Спасибо тебе за твою мудрость, тонкий ум и богатый жизненный 
опыт, который ты передаешь младшему поколению. Мы гордимся, 
что ты есть у нас! 
С уважением и добрыми пожеланиями

 семья БИЦОЕВЫХ.

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что с 10 января 
2024 года публикует информа-
ционно-рекламные сообщения 
и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, 
сельскохозяйственных, строи-
тельных, торговых организаций, 
предприятий различных форм 
собственности, учебных и куль-
турно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 
составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Родные и близкие выражают 
искреннюю благодарность всем, 
кто разделил с ними горечь утраты 
МСОЕВА Юрия Харитоновича, и 
сообщают, что 40-дневные помин-
ки со дня его кончины состоятся 22 
февраля по адресу: г. Беслан, ул. 
Революции, 12. 
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